



Hervé Berville est né le 15 janvier 1990 à Kigali au Rwanda. Il est Secrétaire d'Etat français, chargé de la Mer, auprès de la Première ministre, Elisabeth Borne, depuis le 4 juillet 2022.

LE PRÉSIDENT DE LA RÉPUBLIQUE

Paris, le 15 DEC 2023

Monsieur le Président, *Cher Andry,*

Je tiens à vous adresser mes félicitations pour votre réélection à la tête de la République de Madagascar, ainsi que mes remerciements pour votre invitation à la cérémonie d'investiture. En raison de contraintes d'agenda, je ne serai malheureusement pas en mesure de me déplacer à Tananarive. J'ai donc demandé au Secrétaire d'Etat Hervé Berville de me représenter.

Dans la période qui s'ouvre, je forme le vœu que Madagascar et la France écrivent sous notre impulsion commune une nouvelle page de leurs relations. Je souhaite que nous continuions à les approfondir et les enrichir, dans l'esprit des échanges fructueux que nous avons régulièrement depuis 2019. De l'éducation à l'environnement en passant par l'action de l'Etat en mer, l'appui à la société civile ou l'énergie, la France, à titre bilatéral et comme membre de l'Union européenne, sera à vos côtés pour apporter sa contribution au développement politique, économique et social de Madagascar. Je sais aussi combien les entreprises françaises, qui emploient déjà des dizaines de milliers de Malgaches, et les ressortissants français présents dans la Grande Ile ont à cœur la réussite de votre pays.

Je serais donc heureux que le premier semestre 2024 permette à nos deux pays d'engager rapidement des programmes d'envergure pour le bénéfice de nos deux peuples. Cela est d'autant plus important que Madagascar et la France peuvent ensemble jouer un rôle tout à fait essentiel à la stabilité et à la prospérité de notre région partagée du sud-ouest de l'océan Indien.

Dans l'intervalle, je forme l'espoir que les divisions qui sont apparues au cours de la récente campagne électorale soient dépassées. À cet égard, tout geste de rassemblement et d'ouverture contribuera à la nécessaire consolidation de la confiance et du dialogue au sein de la société malgache. La France, comme la plupart des partenaires de Madagascar, y sera sensible.

Vous renouvelant mes félicitations, et adressant mes vœux de plein succès au peuple malgache, je vous prie de croire, Monsieur le Président, en l'expression de ma très haute considération.

ami tout malgache
Emmanuel Macron
Emmanuel MACRON

Monsieur Andry RAJOELINA
Président de la République de Madagascar

